



Hôpital
Saint Joseph
Saint Luc

L'hôpital au cœur,
l'esprit ouvert

Alerte presse

CULTURE & SANTE

Des œuvres d'art au plus proche des patients

Durant plusieurs semaines, des œuvres du Musée d'Art Contemporain de Lyon vont être présentées de manière inédite aux patients de dialyse de notre hôpital pendant leur traitement. Ces interventions au cœur d'un espace de soin illustrent la volonté de Saint Joseph Saint Luc de proposer aux patients une ouverture sur la culture.

Lyon, le 30 mai 2024. Ce sont des œuvres de la collection du MAC qui sont présentées durant 6 semaines aux patients dialysés de la [Maison Saint Martin](#). Dans cette annexe de l'hôpital Saint Joseph Saint Luc située dans le 2^e arrondissement, l'unité de dialyse accueille des patients qui viennent trois fois par semaine pour des séances de dialyse. Un rythme dense qui ne peut être interrompu que par une greffe de rein. L'intrusion de la culture dans leur univers est donc une manière de sortir d'une routine parfois pesante en leur proposant une ouverture culturelle de qualité. « *Ces patients passent du temps en dialyse plusieurs fois par semaine*, explique Sophie Millet, cadre de santé. *Avec cette médiation culturelle, on leur permet de s'extraire de leur quotidien de soins tout en leur permettant de faire connaître leur avis sur l'art* ».

Chargée d'action culturelle au MAC, Fanny Ventre est donc présente en salle de dialyse à raison d'une séance hebdomadaire, durant 6 semaines. A chaque visite, elle vient présenter une œuvre différente, sortie exceptionnellement des réserves du musée. C'est donc une exclusivité rare dont les patients peuvent bénéficier. Mais c'est avant tout la possibilité d'une évasion pendant le temps contraint de la dialyse.



L'échange ne s'arrêtera pas à la venue de Fanny Ventre dans nos locaux. Les patients qui le souhaitent auront également l'occasion de visiter le musée avec elle, pour une présentation exceptionnelle des œuvres à destination du grand public. Un moment privilégié avec les interlocuteurs du MAC pour découvrir et analyser ensemble le travail des différents artistes.

A propos de l'Hôpital Saint Joseph Saint Luc

L'Hôpital Saint Joseph Saint Luc est un Etablissement de Santé Privé d'Intérêt Collectif (ESPIC) de centre-ville qui compte 360 lits d'hospitalisation et places d'ambulatoire. Il emploie 1 200 salariés dont 130 médecins. A but non lucratif, il exerce une mission de service public sur l'ensemble de ses activités. Ses patients bénéficient d'une « tarification publique » : sans « reste à charge » et sans aucun dépassement d'honoraires.